



新しい年の歩みと、思いやりの心

校長 川田 隆太郎



新しい年を迎える、早くも一月の後半となりました。冬休みを終え、子供たちは元気なあいさつとともに登校し、学校には再び活気が戻ってきています。三学期は、一年間のまとめの学期であるとともに、次の学年へつながる大切な時期です。「次の学年の〇学期」とも言われるこの時期に、日々の学習や学校生活の中で自分の成長を実感しながら、一日一日を大切に過ごしてほしいと思います。



始業式！みんなそろって
「明けましておめでとうございます！」

新しい年、令和八年が始まりました。安城っ子一人一人にとって、活力に満ち、自分の努力が学習面・運動面・生活面での確かな礎となり、夢や希望につながる大きな成長の一年になってほしいと願っています。そのためにも、自分なりの目標をもち、「何をすればよいのか」を考え、実践し、時には振り返りながら軌道修正をしていくことが大切です。目標に向かって挑戦し、粘り強く最後まで頑張り抜く、そんな安城っ子たちを、学校・家庭・地域が一体となって育んでいきたいと思います。

今年は「午(うま)年」です。馬が仲間と歩調を合わせながら前へ進む姿は、日々の積み重ねの大切さや、周囲と協力して進むことの大切さを私たちに教えてくれます。三学期という限られた期間の中で、一人一人が自分の役割や目標を意識し、学校生活をより充実させてほしいと願っています。

寒さの厳しい日が続いています。体調を崩しやすい時期でもありますので、十分な睡眠や栄養、適度な運動を心がけ、毎日の生活リズムを整えることが大切です。御家庭におかれましても、引き続き健康管理や生活習慣の定着について、御協力をお願ひいたします。

さて、12月10日(水)は「世界人権デー」でした。本校でも、全校朝会や人権教室を通して、人権について考える機会をもちました。安城っ子一人一人は、それぞれが違います。髪の毛の色や手触り、肌の色や目の色、声の調子や体格、考え方や感じ方も様々です。違っていて当たり前だからこそ、お互いのよさを認め合うことが大切です。

全校朝会では、「桃太郎」のお話を鬼の立場から考え、「言葉」や「行動」について子供たちと考えました。いやな言葉ではなく、相手の心があたたかくなる言葉を使うこと、行動する前に「相手はどう思うかな」「自分だったらどうかな」と立ち止まって考えること、分からぬときはきちんと話を聞くこと。こうした一つ一つの心がけが、学級や学校をあたたかな場所にしていくことを伝えました。

また、12月13日(土)に行われた人権教室では、「自分も大切、友達も大切」という気持ちの大切さについて学びました。あいさつをすること、「ありがとう」「ごめんなさい」「どうしたの」と声をかけること、嫌なことを言わないこと、困っている人を助けること。こうした身近な行動の積み重ねが、人権を大切にする心につながっていきます。

子供たちには、「みんなの頑張り抜く姿や笑顔は、周りの人を元気づける大きな力をもっています」と伝えています。今日も校内には、「はい」「ありがとう」「ごめんなさい」という言葉と笑顔があふれています。素直な返事やあいさつ、思いやりのある言葉や表情は、人ととの距離を近づけ、温かな関係を築いてくれます。こうした日常の何気ない言葉や態度の積み重ねこそが、お互いの人権を尊重しようとする心の礎(いしづえ)になるのではないでしょうか。

三学期も、安城小職員一同、子供たち一人一人の健やかな成長のために力を尽くしてまいります。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

『明けましておめでとうございます！』～令和8年の幕開け～

令和8年元旦、安城校区では毎年恒例の「新春歩こう会」を、今年も実施しました。

校区やPTAが一緒になって、朝早くから校区内の「前之浜海岸」に集合。みんなで初日の出を…今年はあいにくの曇り空でした(涙)。それでも「太陽が昇ったであろう方向」をバックに(笑)、令和8年初の集合写真を撮影しました。その後、みんなで諏訪神社へ向かい、厳かに新春の参拝を行い、続いて岡山神社を参拝しました。最後は校区中央公民館に集まり、集落支援員の方を中心に準備していただいたぜんざいをみんなでいただきながら新春を祝いました。今年も年始から安城校区は大いに盛り上がっています。

1月8日(水)、安城小学校の3学期がスタートしました。始業式では、3年生代表児童が新年に向けての抱負を堂々と発表することができました。

こうして始まった3学期ですが「1月は“行く”，2月は“逃げる”，3月は“去る”」と言われるように、あっという間に過ぎてしまう3か月です。しかし行事はまだまだ続きます。残された令和7年度も、学校、PTA、校区が一丸となって盛り上げていきたいと思います。



令和8年「初！集合写真」

諏訪神社参拝 & ぜんざい「いただきます！」

始業式「児童代表のことば」

『鹿児島学力・学習状況調査』～がんばりました！～

1月13日(火)・14日(水)に、5年生が「鹿児島学力学習状況調査」を実施しました。昨年度から始まったCBT(コンピュータベースティング)によるテスト形式で、5年生は、iPadを巧みに操作しながら解答していました。

1日目は「国語」「理科」、2日目は「社会」「算数」の4教科を実施しました。これまでの学習の成果を十分に発揮して、全教科時間いっぱい取り組むことができました。

結果は後日お知らせします。



5年生！
よくがんばり
ましたね！

『すこやかタイム』～朝食は大切！～

14日(水)のすこやかタイムでは、養護教諭と保健委員会の子供たちが共同制作した「朝食の大切さ」を伝える動画を視聴しました。ご飯やパンを食べることの大切さや、副菜を添えることの体への効果、朝食をとることによる学校生活へのよい影響など、一人一人の言葉や図をつかって分かりやすく伝えることができ、視聴した子供たちも、自分の今朝の朝食を振り返り、そのバランスについて考えるとともに、翌日からの朝食について見通すよい機会となりました。

保健委員会のみなさん
ありがとうございました！



お知らせ①『スクールガードリーダー紹介！』

2学期後半から新しく安城校区のスクールガードリーダーを務めている「○○○○さん」です。



早速学校周辺をパトロールして、子供たちの安全を見守っていただいているまます。今後ともよろしくお願ひいたします。

お知らせ②『学習発表会』

昨年度は、150周年記念式典と合わせて、11月に実施しましたが、今年度は2月に実施します。

時期は変わっても、変わらない子供たちのがんばりと、それぞれの成長を是非ご覧にいらしてください。詳しくは別紙にてお知らせします！⇒



【2月の主な行事予定】

5日(木) 家庭学習パワーアップ週間
(～12日)

6日(金) カシミアスポーツ活動

11日(水) 祝 建国記念の日

13日(金) 6年生集合学習

14日(土) 土曜授業日・「学習発表会」

15日(日) 家庭の日

17日(火) クラブ活動

18日(水) PTA 役員会

19日(木) 移動図書館車

21日(土) 青少年育成の日

23日(月) (祝)天皇誕生日

27日(金) お別れ遠足